

EL DOLAR, LA UNIDAD MONETARIA

MAS ESTABLE DEL MUNDO

Los Estados Unidos se ven hoy en la situación de emplear el dólar como la unidad monetaria más firme del mundo para promover la estabilización política y económica del mundo desquiciado por la guerra

MAÑANA QUEDARA CLAUSURADA LA CONFERENCIA DE CANCELERES DE PARIS, SIN QUE SE HAYA LLEGADO A NINGUN ACUERDO

Byrnes solicitó al presidente Truman enviara su avión particular a la Ciudad Luz para el traslado de la delegación norteamericana

WASHINGTON, 15 UP. —Los Estados Unidos se ven hoy en la situación de tener que emplear el dólar como la unidad monetaria, mas estable del mundo para promover la estabilización política y económica de un mundo desquiciado por la guerra. Esta tendencia se ha acentuado mas desde que se llegó a un acuerdo entre Estados Unidos y Gran Bretaña mediante el cual esta última nación obtendría un empréstito de cuatro mil cuatrocientos millones de dólares a condición de que prometiese poner fin a sus pactos comerciales de carácter preferencial con las naciones q' constituyen el imperio británico. La mas reciente indicación de esta política está contenida en una declaración hecha por el secretario de estado interino Dean Acheson en una conferencia de prensa. Dijo mister Acheson que sería suspendida la entrega de propiedad militar excedente de

PASA a la página TRES

Entrevistóse ayer el Contador Mayor

CON LA DIRECTIVA DE LA CAMARA DE INDUSTRIAS

En esta prolongada entrevista fueron considerados importantes aspectos del proyecto de ley que reforma el arancel de aduanas

El señor Echandi, atendiendo a las poderosas razones que le fueron expuestas prometió reformar el citado proyecto rebajando el aforo que pesa sobre el petróleo

Prolongada entrevista celebraron ayer, el Contador Mayor de la República, don Rubén Echandi y los directivos de la Cámara de Industrias de Costa Rica.

La iniciativa para la realización de este cambio de impresiones, partió del seno de la Cámara, después de que este organismo

(Pasa a la Página 8)

ULTIMA HORA

ASO III

NUMERO 1038

Director: JORGE HERNANDEZ MENDEZ

SAN JOSE—COSTA RICA—MIÉRCOLES 15 DE MAYO DE 1946

SIN MADERAS PARA LEÑA SE ESTA QUEDANDO EL PAIS

Las implacables talas de árboles en las cabeceras de los ríos y el volteo de las montañas, está produciendo las prolongadas sequías que se vienen observando año con año, en progresivo aumento

PUEDE ASEGURARSE QUE HOY POR HOY, LA LEÑA ES UNO DE LOS COMBUSTIBLES MAS CAROS POR SU CRECIENTE ESCASEZ

Ha venido expresándose, entre los industriales costarricenses, la necesidad de que las leyes sobre tala de árboles sean cumplidas estrictamente

PASA a la pagina TRES

No habrá dictámen sobre la situación económica - social de la Northern

Sin embargo, el Poder Ejecutivo espera aún el informe de la comisión nombrada al efecto y que está integrada por don Horacio Laporte, don Melis Quesada y don José Manuel Sáenz Witting.

Ignóranse los motivos que han impedido la revisión de los libros de contabilidad de la Northern pedida por los trabajadores de la empresa para justificar su solicitud de aumentos de salarios

Cuatro meses hace que el Poder Ejecutivo, por medio de la Secretaria de Trabajo y de Previsión Social, nombró una comisión integrada por tres expertos contabilistas para que examinara cuidadosamente los libros de contabilidad de la Northern Railway Co, e informaran a esta Secretaría sobre la situación económica financiera de dicha entidad.

Integraron esa comisión las siguientes honorables personas: don Horacio Laporte, en representación de los trabajadores de

la empresa, don Melis Quesada, en representación del Poder Ejecutivo y don José Manuel Sáenz Witting, de la Northern. El dictamen pedido a esta terna tendría significativa importancia, ya que por medio de él se pronunciaría Trabajo sobre la justicia del aumento de salarios solicitado por los trabajadores, ya que esta empresa, en repetidas ocasiones, negóse abiertamente a acceder a esa petición invocando que el ferrocarril no percibía ganancias.

(PASA a la Pág CUATRO)

REALMENTE ES ENOJOSA

La Forma en que Miente "Diario de Costa Rica"

Despejado el Peligro de Una Tercera Guerra Mundial

Washington, 15. (Flasó) La ONU, conjuntamente con el Senador Norteamericano y la Cámara de los Comunes, en Londres, han convocado urgentemente a sus miembros, con el fin de conocer la decisión tomada por el Partido Social Demócrata

PASA a la página CINCO

Dice la señorita Mela Salazar, Secretaria del Sindicato de Enfermeras y Auxiliares, Médicos del Seguro Social, refiriéndose a una publicación hecha ayer en dicho periódico sobre la renuncia del Dr. Roberto Quesada, Director de Servicios Médicos del S. Social

Las aseveraciones hechas sobre el particular en el Diario de Costa Rica carecen de todo fundamento, son absolutamente falsas

Texto de la carta que la señorita Salazar dirige a don Cipriano Güell, que nos ha entregado para su publicación

San José, 14 de mayo de 1946. Señor don Cipriano Güell, Director de Diario de Costa Rica. Presente. Estimado señor:

En Diario de Costa Rica de hoy aparece una nota que se refiere a la renuncia del doctor don Roberto Quesada, Director de los Servicios Médicos del Seguro Social. Esta noticia es completamente falsa. PASA a la página DOS

Sensacional Captura

DE UNO DE LOS AUTORES DEL ROBO DE ALHAJAS EN LA PLATERIA DE DON ABRAHAM ROJÁS

Humberto Sandoval, el Manchado, cayó en la red tendida en todo el país por las autoridades policiales y de investigación

En el carro matriculado bajo los números 2576, de servicio público, se habían trasladado los autores del robo a Puntarenas, pero al notar que los tenían cercados, optaron por regresar

El jefe político de Grecia Luis A. Bolaños detuvo el automóvil y a sus ocupantes, observando que sólo venía un individuo, y el chófer, por lo que se sabe que el otro compañero del Manchado escapó

Se decomisaron cinco mil colones en joyas cuya nómina ofrece ULTIMA HORA, lo mismo que una amplia información al respecto

En nuestra edición de ayer adelantamos los principales informes relativos al cuantioso robo de alhajas perpetrado en perjuicio de la platería del señor don Abraham Rojas, situada frente al edificio que ocupan las alcaldías y juzgados. Ese robo fue valorado en la suma de diez mil colones, y se produjo en las horas de la madrugada de ayer mismo.

La Diligencia Detectivesca

Al ser puesto el parte de lo sucedido en la dirección general de

detectives, esta oficina inmediatamente comenzó a hacer la diligencia de investigación, instruyendo a varios oficiales y detectives para proceder a lo que demanda el caso.

El Sr. Secretario de Seguridad

El asunto fue puesto en conocimiento del señor Secretario de Seguridad Pública, general don René Picado, quien, grandemente interesado en capturar a los ladrones, giró muy importantes diligencias para su captura.

PASA a la página SIETE

JOHN L. LEWIS CON LOS PERIODISTAS



MOMENTOS en que los periodistas entrevistan al señor John L. Lewis, presidente de los obreros de las minas. El poderoso Lewis les dice que ha dispuesto que los obreros vuelvan a sus trabajos durante un periodo de dos semanas, pero que el impasse decretado en la huelga de los mineros no significa renuncia de las peticiones de alza de salarios que tienen planteadas ante los propietarios de minas. Que durante esta tregua, las conversaciones continuarán hasta su finalización.

El Caso de la Rubia de Ojos Negros

Basada en el nuevo misterio policíaco del "as" de los investigadores Perry Mason

Por Earle Stanley Gardner

Dibujos de Stephen Groot



—Hay alguna noticia! — preguntó Mason a la telefonista.



El abogado se dirigió al automóvil. —Tiene alguna dificultad!



Tenía unos ojos negros de mirar intenso...

Tragg acababa de partir cuando sonó de nuevo el teléfono. Della dijo muy agitada. — La detuvieron, Jefe. Explicó que la policía había detenido a Diana y ocupado su automóvil. Della llamaba desde una farmacia que estaba abierta toda la noche.

—Espérame ahí, dijo Mason, y pasaré a recogerte. Antes de salir llamó a la Agencia de Detectives de Paul Drake, y pidió que enviásen hombres a vigilar tanto el departamento de Diana como la casa de Jason Bartsler. Quería que le informasen de todos los movimientos.

Cuando recogió a Della, ésta aún estaba furiosa por haber sido sorprendida. —Olvida eso, dijo, Mason. —Fué una trampa. No tenías salvación. Ahora tenemos que preparar un HABEAS CORPUS a favor de Diana. Se dirigieron a la oficina. La Agencia de Detectives Drake estaba iluminada y su luz se proyectaba sobre el corredor. Mason abrió la puerta. —¿Han sabido algo? Preguntó a la operadora del teléfono.

La muchacha sonrió y movió la cabeza. —Tenemos tres de nuestros mejores

hombres en este trabajo, dijo. Mason dictó la apelación para lograr la libertad de Diana. Estaba terminando cuando sonó el teléfono. Era la telefonista de Drake. Dijo. — Uno de los agentes ha telefoneado, señor Mason. — Una rubia acaba de llegar al departamento de Regis y trató de entrar. Examinó el buzón de la correspondencia, también. Su automóvil está inscrito a nombre de Helen C. Bartsler. —¿Dónde está? ¿Le perdió la pista? ¿Acaso... —No. La siguió hasta la

casa N° veintitrés doce del Camino del Monte Olivo. Allí está ahora. Le quitó una pieza del distribuidor del automóvil, por lo cual no podrá arrancarlo. Quiere saber qué hace. —Dígale que eche la pieza al río, y que se vaya a casa. A toda velocidad Mason y Diana subieron al automóvil del abogado. Al llegar al número 2312 de Monte Olivo, vieron que una mujer trataba de arrancar su automóvil. Mason se dirigió a ella. —Tiene alguna dificultad, preguntó. Cuando se identificó, Helen Bartsler se mostró

suspicaz y hostil. Mason la observaba cuidadosamente mientras le comunicaba que Mildred Danville había sido asesinada en la casa de Helen. Ella lanzó una exclamación pero nada reveló. —Voy a hacer algunas preguntas en esta casa, dijo. —Quizá usted desee estar presente. —Si usted va a hablar con Ella Brockton, desde luego que desee estar presente, dijo Helen. Mason, Helen y Della se dirigieron al portal, cuando él tocó el timbre, una mujer de hombros encorvados, con unos ojos negros penetrantes, abrió la puerta.

Sección Astrológica

PASANDO ESTOS MESES, PASARAN LAS MALAS INFLUENCIAS ASTRALES

y vendrá un tiempo de felicidad verdadera para este pueblo costarricense que irá a la cabeza de Centro América como un país libre y verdaderamente democrático

LA LUNA VA EN RELACION CON VENUS LO QUE INDICA DESBORDAMIENTO DE PASIONES DEMOSTRANDO QUE PUEDEN HABER CRIMENES, TRAGEDIAS DE DISTINTAS CLASES POR EL LAPSO ACTUAL

por el Profesor PALAGRAFF.

El hombre se compone de tres elementos: espíritu, alma y cuerpo. El espíritu es diferente al alma pues que la segunda es una esencia que según el espiritismo le llaman un peri espíritu o sea la influencia astral que hay en uno. Por lo tanto el hombre es naturaleza cósmica, está dominado por esas fuerzas astrales que se llaman leyes kármicas. El hombre viene a la tierra a cumplir una misión y por lo tanto no es culpable de su desgracia (es su destino).

Bien, el destino puede marcarse por las líneas de las manos, en ellas hay una cantidad de células nerviosas y esos tejidos pueden romperse con facilidad y cada rotura del tejido celular es una línea que aparece en la palma, por eso toda mano rallada demuestra el temperamento nervioso de su poseedor. Cuando las células son gruesas

mostrando así la insensibilidad de su dueño. La mano y el cerebro están en maravillosa correspondencia. La mano como el rostro cambia de expresión según la naturaleza de las emociones. Todos estos estudios, como he dado a entender están basados en astrología: Voy a explicar algunos cálculos que he hecho en estos días sobre acontecimientos generales. La luna va en relación con Venus lo que indica desbordamiento de pasiones demostrando que puede haber crímenes, tragedias de distintas clases por el lapso actual.

Pasando estos meses, pasarán las malas influencias astrales y vendrá un tiempo de felicidad verdadera para este pueblo costarricense que irá a la cabeza de Centro América como un país libre y verdaderamente democrático.

UNA JUSTA PETICION DE VECINOS DEL PASEO COLON

Ahora que se va a iniciar la continuación del arreglo de la calle 20 norte, podría el Municipio quitar el feo aspecto que da a la vista del turista el sector

de la calle 22 norte, de la Avenida Colón al fin de la Escuela Juan Rafael Mora. Y al mismo tiempo quitar un poco de escombros que ahora abundan en el

Estafada en C 300 una distinguida señora

Acusa a un señor Quesada de que se comprometió a construirle una cocina por lo que le entregó C 200 adelantados, pero nuestro hombre se esfumó

Después de algunos días se lo encontró casualmente la víctima en el Barrio Keith. "Deme C 100 para comprar un material que falta y mañana voy a cumplirle", le dijo. Total C 300 que volaron

C 300 le cobró un sujeto a una señora por enseñarle la ingenuidad en que ella vivía. Veamos A fin de agrandar un poco su casa de habitación la señora a que nos referimos pidió a un señor de apellido Quesada le agregó una cocina. Hicieron el correspondiente contrato. Ella le entregó la cantidad de C 200 para que comprara materiales. Pero nuestro hombre no volvió a aparecer. La víctima casi pierde toda esperanza. Pero aún la mantuvo por algún tiempo más. Una tarde se encontró casualmente con el operario en el Barrio Keith. Este tuvo miles de disculpas, y al fin logró que la señora le entregara C 100 más, a fin de terminar de comprar los materiales. Por lo visto, nuestro hombre es un carpintero sumamente meticuloso. Aun no ha podido escoger la madera. Por ello la señora a que nos referimos lo ha llevado a los Tribunales de Justicia, a fin de que ante la autoridad se descubra en todas sus intenciones.

huelco que existe en la avenida tercera o sea de la calle 20 norte a la calle 22. La Municipalidad puede atender estas sugerencias de los vecinos de ese sector, que no han logrado ser atendidos, no abstantes las continuas gestiones realizadas.

REALMENTE ES ENOJOSA... (VIENE de la Página UNO)

Servicios Médicos del Seguro Social, y en su final dice: "la obra de este facultativo ha sido objeto de constante crítica y sabotaje de parte de los elementos que forman el sindicato comunista que opera en la policlínica del Seguro Social", e insinúa que la renuncia se provocó por esas circunstancias que el redactor apunta.

En calidad de Secretario General del Sindicato de Enfermeras y Auxiliares médicos del Seguro Social creo de mi deber hacerle algunas consideraciones al respecto.

Realmente es enojosa la forma en que ustedes mienten en esa nota, pues las aseveraciones que sobre el particular hace el Diario de Costa Rica de hoy carecen de todo fundamento, son absolutamente falsas. En todo tiempo ha existido tanto entre la Dirección de los Servicios Médicos, a cargo del doctor don Roberto Quesada, y de la Jefatura de la Policlínica, que desempeña el doctor don Hernán Valverde L., una estrecha colaboración con nuestro sindicato. Incluso hemos respaldado despidos que nos han parecido justos y los problemas de trabajo, que nunca faltan en ninguna empresa, han sido resueltos siempre en un plano de armonía y colaboración estrechas.

Por otra parte, es más falso aún que los miembros de nuestro sindicato hayan hecho "objeto de crítica y de sabotaje" la labor realizada por el doctor Quesada, que nosotros hemos considerado de provecho para la Institución. No podríamos oponernos nunca a la obra de reorganización de los Servicios Médicos de la Caja, dado que esta reorganización se tra-

duce en una mejor atención para los asegurados y se refleja beneficiosamente en el trabajo que realizan los afiliados de nuestro sindicato. Comprendiendo la importancia que para nuestro pueblo tienen los Seguros Sociales, y siendo nuestro sindicato una organización que lucha por el desarrollo de estas Instituciones y de la Legislación Social, sería iluso oponernos a las medidas de reorganización que han comenzado a aplicarse, máxime cuando vienen a robustecer el prestigio de la Caja, y en consecuencia de los empleados que la sirven. Además, nosotros siempre hemos luchado porque cada uno de nuestros afiliados cumpla bien en su trabajo, porque los miembros de nuestro sindicato sean los mejores servidores de la Institución, los más abnegados y responsables.

Por estas razones es que ha habido siempre una estrecha colaboración entre nuestro Sindicato y la Dirección de los Servicios Médicos. Para respaldar aún más nuestras palabras sería conveniente que al respecto recavaran las opiniones de los doctores don Roberto Quesada y don Hernán Valverde.

De usted atentamente,
MELA SALAZAR,

Secretaria General del Sindicato de Enfermeras y Auxiliares de Médicos del Seguro Social.

Servicio cablegráfico de la UNITED PRESS

La intención dolosa por sí sola califica a los autores de noticias falsas.-

ME BASTA CON EL CRITERIO IMPARCIAL Y JUSTO DEL PUBLICO SENSATO Y CON LA PROPIA SATISFACCION DE ESTAR ENTREGADO A UNA LABOR EMINENTEMENTE PATRIOTICA, O CUNDO MENOS, MUCHO MAS DIGNA QUE LANZAR CALUMNIAS DESDE LAS SOMBRAS

Ignoro si el doctor Roberto Quesada presentó renuncia del cargo que desempeña, pero categóricamente afirmo que ninguno de los empleados de la Policlínica ha tenido jamás el menor incidente con dicho funcionario y menos aún, ha tratado de sabotear su labor

EN CARTA A LA TRIBUNA, RECTIFICA EL DOCTOR DON H. VALVERDE LEON, ALUSIONES CONTENIDAS EN UNA PUBLICACION DE DIARIO DE COSTA RICA

El Jefe de la Policlínica de la Caja Costarricense del Seguro Social, Dr. don H. Valverde León, nos envió ayer la siguiente carta, para su publicación:

15 de Mayo de 1946.

Señor Director de LA TRIBUNA
Presente.

Muy señor mío:

En el "Diario de Costa Rica" apareció ayer una noticia referente a una supuesta renuncia del señor Dr. Roberto Quesada, actual Director de los Servicios Médicos de la Caja del Seguro Social, que no puedo dejar pasar sin la debida rectificación porque en ella se alude insidiosamente a la Policlínica, de la cual soy el Jefe responsable.

Paso por alto la intención dolosa reiteradas veces manifiesta y que por sí sola califica a los autores de noticias falsas. Me basta con el criterio sensato y con la propia satisfacción de estar entregado a una labor eminentemente patriótica, o cuando menos, mucho más digna que lanzar calumnias desde las sombras.

Ignoro si el Sr. Roberto Quesada presentó renuncia del cargo que desempeña; pero categóricamente afirmo que ninguno de los empleados de la Policlínica ha tenido jamás el menor incidente con dicho funcionario y menos aún, ha tratado de sabotear su labor. El Dr. Quesada es todo un caballero y Profesional distinguido y desde el primer día ha tenido el apoyo irrestricto del Jefe, del personal técnico y del administrativo de la Policlínica, y tengo la seguridad plena que no dudaría en manifestarlo así públicamente. Precisamente el Sindicato de empleados de los Servicios Médicos respaldó al Dr. Quesada hace pocos días, cuando se vió obligado a destituir a algunas enfermeras por malos comportamientos comprobados; y el Sindicato no tiene tampoco la menor queja de la acertada actuación del doctor Quesada.

Mi carácter de funcionario de la Caja, por completo alejado de política y más alejado aún de la chismografía mendaz y baja, me obliga a molestar a usted para solicitar un espacio en su acreditado periódico a fin de aclarar debidamente las cosas, por lo cual queda altamente agradecido su obsecuente servidor,

Dr. H. Valverde León

(De LA TRIBUNA de hoy).

CUATRO DENUNCIAS POR INFRACCION DE PRECIOS CONTRA PANADERIAS JOSEFINAS

FUERON FORMULADAS AYER, POR LOS INSPECTORES DE PRECIOS QUE SENALAN FALTA DE PESO EN EL PAN

Además de la falta de peso, el producto tenía un precio mayor del fijado por la Junta de Defensa Económica

Cuatro nuevas denuncias por y con menor peso que el de infracción de precios contra panaderías capitalinas, fueron presentadas ayer ante la autoridad correspondiente por Inspectores de Precios

Las panaderías denunciadas son todas capitalinas y vendían el pan a un precio mayor del fijado por la Defensa Económica

Numerosas son las quejas contra infracciones en el peso del pan han sido llevadas a conocimiento de la Inspección General de Precios, oficina que está y seguirá estando firmemente dispuesta a combatir toda clase de especulaciones con las necesidades del pueblo.

LICITACION

LA AUDITORIA DE LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

oirá propuestas hasta las once horas del día veinticuatro del corriente para la venta de novecientos setenta y cuatro quintales y ochenta y ocho centésimos de quintal "qq 974,88" de café para la exportación, en oro, de primera calidad en sacos de setenta kilos brutos puesto en el beneficio de la Hacienda "La Caja" en el distrito de La Uruca de este cantón.

OCTAVIO ALLENDE
Auditor

San José, 9 de mayo de 1946

UNA IMPRUDENCIA DEL PORTERO AROSEMENA

NO HABRA DIC...

(VIENE de la Página UNO)

biga ganancias en la medida que pudiera justificar la procedencia de esos aumentos.

Tenemos entendido que esta Comisión celebró importantes cambios de impresiones para proceder a la iniciación de la labor que le fué encomendada y que para el efecto, solicitó los libros de contabilidad de la Compañía. Pero no nos ha sido posible, hasta la fecha, obtener indicios que nos permitan informar sobre los resultados del trabajo iniciado.

Por otra parte, tenemos conocimiento de que esta comisión no rendirá dicho informe, a pesar de que el Poder Ejecutivo confía en tener conocimiento de él para pronunciarse sobre los aumentos de salarios de los trabajadores, ya que mientras éste delicado asunto no sea resuelto en forma definitiva y armónica, para la empresa y sus subalternos, las diferencias entre ambas

CASI PRODUCE UN GRAN INCENDIO

Se recostó en su cama fumándose un cigarrillo y al quedarse dormido, la brasa del cigarro encendió las sabanas y colchones de la habitación

AL DESPERTARSE EL GRAN FUTBOLISTA, SE VIO ENVUELTO EN HUMO Y FUEGO, PERO POR LA RAPIDEZ CON QUE SE ACTUO, SE HIZO POSIBLE DETENER EL AVANCE DEL ELEMENTO

Se nos dieron informes esta mañana con relación a un suceso que se registró en uno de los hoteles capitalinos, y en el que figuraba, como principal protagonista el famoso futbolista panameño, Pedro Pablo Arozemena, portero del Juventud Asturiana de Cuba que acaba de realizar una

serie contra los equipos nacionales. Lo que se nos dijo al respecto, es que este arquero, al llegar al hotel a dormir, se recostó en su cama se fumaba un cigarrillo. Se quedó dormido, y cuando se despertó se vió envuelto en humo y fuego. La brasa del cigarrillo encendió las sabanas y colchones, pero la rapidez con que actuó Arozemena, con la ayuda de empleados del hotel, el fuego fue sofocado inmediatamente, evitando a todo trance que tomara cuerpo el elemento y ocasionara una conflagración de graves consecuencias.

ESCUELA INGLESA DE RADIOTELEGRAFIA, RADIO-OPERADOR-MECANOGRFO-INGLES

en un solo curso rápido, intensivo, económico.

Acéptanse alumnos ambos sexos. Precio especial para provincias. No se requiere ser bachiller. Facilidad de pagos Solera y Foley.

Apartado 940, San José.

Teléfonos: 1042-5188

Amenazados con "coserlos a puñaladas"

RES INSPECTORES DE PRECIOS

La amenaza la llevaron a cabo tres individuos, tratando de impedir que los agentes no acusaran ante los tribunales a su patrón, quien no es poseedor de una buena cantidad de clavos, pero que le fueron decomisados.

CON LA ANUENCIA DEL COMERCIANTE NUESTROS HOMBRES REGISTRARON TODOS LOS APOSENTOS DEL ESTABLECIMIENTO, MENOS UNO, QUE SEGUN EL ACUSADO ESTABA EN ARRIENDO A OTRA PERSONA. LOS INSPECTORES DERRIBARON POR LA FUERZA LA PUERTA Y SE ENCONTRARON CON OCHO BARRILES DE "CLAVOS"

Cumpliendo con su deber los inspectores de Precios Loria, Morales y Marin se presentaron a un conocido negocio con el fin de llevar a cabo una investigación. Preguntaron a su dueño si tenía clavos para la venta. "Esos pocos", contestó aquel, al mismo tiempo que les enseñaba un

MURIO HOY UNO DE LOS MAS COMPETENTES OFICIALES DE INVESTIGACION

RAFAEL PADILLA VARGAS FALLECIO A CONSECUENCIA DE ATAQUE DE HIDROPESIA

Sus funerales se verificarán en esta capital, asistiendo los elementos del cuerpo de detectives de San José

Minutos antes de cerrar nuestra edición fuimos informados de que uno de los más destacados y competentes oficiales de la oficina de investigación, don Rafael Padilla Vargas, murió en el hospital del Seguro Social, a consecuencia de un ataque de hidropesía.

Por espacio de algunas semanas estuvo en cama el señor Padilla Vargas, quien, como sabrán nuestros estimables lectores, fue uno de los discípulos del antiguo director general de detectives coronel don Manuel Rodríguez.

La noticia del fallecimiento del viejo oficial de investigación ha llenado de dolor a un estimable hogar capitalino, y también nosotros lamentamos tan infausto suceso, por tratarse de un viejo amigo de esta casa a la que en muchas ocasiones dió su desinteresada y valiosa colaboración lo que mucho le estimamos.

Sus funerales se celebrarán en esta ciudad y a ellos asistirán los miembros del cuerpo de detectives de San José.

DESPEJADO EL ...

(VIENE de la Página UNO)—de Costa Rica en la Junta que al efecto celebró este partido el domingo último en el Teatro Latino. El apoyo que los dirigentes de esa agrupación votó en favor de Estados Unidos e Inglaterra es interpretada en las altas esferas oficiales de esta capital y en los círculos diplomáticos, como una medida que solucionará definitivamente el sombrío problema europeo.

La noticia de este acuerdo, circuló velozmente por todos los ámbitos de la nación provocando muy favorables comentarios.

NOQUEADO EN EL SEGUNDO ROUND

Kansas, City, 15. UP.—El boxeador de peso completo argentino Abel Cestac derrotó por k. o., a Phil Moreland de Richmond, Missouri, en el segundo round de un encuentro que tuvo lugar anoche en un estadio de Kansas City.

nas pocas libras. Los agentes se dispusieron entonces a hacer la inspección correspondiente para comprobar si efectivamente lo dicho se ajustaba o no a la verdad. Todos los aposentos del negocio les fueron mostrados. Al fin llegaron a uno. Este estaba cerrado con llave. El comerciante alegó que dicho cuarto no podía abrirlo, ya que estaba alquilado; además, alegó que allí no había nada de lo que nuestros hombres buscaban. Pero uno de ellos por una linternilla pudo ver que debajo de una romana había una considerable cantidad de clavos. Fue entonces cuando los agentes por

la negativa del comerciante a abrirles la puerta, hicieron uso de la fuerza y la derribaron. Ocho barriles de clavos habían escondidos, si mal no recordamos. Tres dependientes del negocio trataron luego de intimidar a los inspectores a fin de que estos no formularan la acusación correspondiente. "A puñaladas los coseremos si demandan a nuestro patrón, dijeron ellos. Los señores Morales Loria y Marin, no sólo lo cumplieron con el deber de hacer la correspondiente acusación, sino que pidieron castigo para quienes en esa forma les habían amenazado.

ACUSADAS POR ESPECULACION DE PANADERIAS CAPITALINAS

¿Qué pasa con los adulteradores del café? El pueblo de provincias, especialmente de algunas de ellas, se muestra sumamente disgustado ya que a señalados comerciantes de esas plazas se les deja cómodamente estafar al consumidor

Volvemos de nuevo sobre el viejo tema de la especulación. Ni las penas impuestas por nuestras autoridades, ni la repulsa del público, ni el deber de conciencia, ni el peligro de que alguien pudiera arrojarles en la cara el calificativo detestable de ESPECULADORES, han sido freno para la desmedida ambición de dinero de algunos comerciantes, que han convertido sus establecimientos en cueva de víctimas.

Sin que esto sea un cargo inmediato, ya que aún no ha habido pronunciamiento condenatorio judicial alguno, informamos que ayer los Inspectores

de Precios hicieron un recorrido en el desempeño de sus funciones por algunas panaderías capitalinas. Dos de ellas han sido acusadas por vender el producto a un precio ilegal. También acusaron los agentes por el mismo delito al propietario de una conocida panadería de un cantón vecino. Y ya que hablamos del pan, bueno es que hablemos del café. ¿Qué pasa con los adulteradores de éste? El pueblo de provincias especialmente de algunas de ellas, se muestra sumamente disgustado, ya que a señalados comerciantes de esas plazas se les deja cómodamente estafar al consumidor.

INDISPENSABLE AL ESTUDIANTE, LA MEJOR AYUDA PARA EL MAESTRO:

"BILLIKEN"

Temas para todos los grados de primera y segunda enseñanza; ilustrada con magníficos dibujos para adornar los cuadernos.

AMENA :-: INSTRUCTIVA

La revista BILLIKEN distrae enseñando, pues además de los temas escolares publica lindos cuentos de fondo moral.

BILLIKEN, la mejor revista para el niño la distribuye en todo el país.

LA CASA de las REVISTAS

(contigua al "Teatro Variedades")

Eléazar Calvo Brenes

(Propietario)

Agente Exclusivo y Distribuidor de las Mejores Revistas Extranjeras

SE NECESITA un Agente de BILLIKEN en cada escuela. — Buen descuento y facilidades. Pida informes.

EN NOVIEMBRE SE IMPONDRA A ALEMANIA

LAS CONDICIONES DE LA PAZ

EL SECRETARIO DE ESTADO NORTEAMERICANO, BYRNES RECOMENDO EN LA SESION DE HOY DEL CONSEJO DE CANCELLERES DE LAS CUATRO POTENCIAS, REUNIDO EN PARIS, QUE SE CONVOCASE UNA NUEVA CONFERENCIA EN PARIS PARA DECIDIR LA SUERTE QUE HA DE IMPONERSE A LA ALEMANIA DERROTADA

Instó Byrnes al Consejo a resolver el problema de Alemania después de un estudio completo de la situación interna de ese país

TERMINADO ESE ESTUDIO SE PROCEDERIA A CONCERTAR UN TRATADO DE PAZ QUE SERIA PRESENTADO A LA CONSIDERACION DE LA CONFERENCIA ESPECIAL DE PARIS EN NOVIEMBRE

PARIS, 15 UP. — El secretario de Estado norteamericano, James F. Byrnes, recomendó en la sesión de hoy del consejo de cancilleres de las cuatro grandes potencias, reunidos en París, que se convocase para el doce de noviembre de mil novecientos cuarentiseis, una conferencia especial de paz para decidir la suerte que ha de imponerse a la Alemania derrotada. El secretario Byrnes instó al consejo a resolver el problema de Alemania después de un estudio completo de la situación interna de ese país. Terminado ese estudio se procedería a concertar un tratado de paz que sería presentado a la consideración de la conferencia especial de París en noviembre. Esta nueva iniciativa del secretario Byrnes, no se relaciona en modo alguno con la propuesta conferencia de paz a celebrarse en el verano, la cual entenderá de los tratados de paz con Italia y con los estados balcánicos y de la Europa central que fueron satélites del eje, sino que se encaminaría a promover un acuerdo entre las potencias aliadas de ocupación sobre lo que debe hacerse con Alemania. Se niega el acuerdo decidirá de una vez si los aliados habrán de adherirse a la declaración de Potsdam, o si en vista de las nuevas circunstancias prevalecientes, revisarán su política para evitar el hambre en grande escala y el desastre económico en Alemania. El secretario Byrnes acentuó la urgente necesidad de atacar a fondo el problema de la futura suerte de Alemania, al señalar que la alimentación de la población alemana en la zona norteamericana de ocupación, habrá costado a los Estados Unidos doscientos millones de dólares durante el período comprendido entre julio de 1945 y julio de 1946, y que el mismo costo ha sido calculado hasta julio de mil novecientos cuarentisiete. Indicó Byrnes que la fecha del doce de noviembre no es más que una sugerencia, pero recomendó al mismo tiempo que cada ministro del exterior proceda en seguida a nombrar un delegado especial que recorra a Alemania en jirga de estudio sobre todos los problemas pendientes y rinda su informe en la nueva conferencia de cancilleres señalada para el 15 de junio en París, si es que se celebra.

acuerdo en cuanto al plan de unificación de las fuerzas armadas de la nación para el día treintinueve de este mes a más tardar. Charles C. Ross secretario de prensa de la Casa Blanca informó que se ha logrado un considerable progreso en favor de la unificación durante la conferencia entre el presidente y los secretarios de guerra y marina y jefes de estado mayor.

DESMENTIDO EL REPRESENTANTE SOVIETICO

Tokio, 15. UP.—El representante soviético ante el Consejo de Control Aliado sugirió hoy que ex oficiales japoneses podrían estar estableciendo organizaciones secretas y manteniendo aeródromos encubiertos como tierras cultivadas. La sugerencia fue inmediatamente desmentida por los representantes del general MacArthur.

TRATASE DE PROHIBIR LA EXPORTACION DE ARMAS A LA ARGENTINA

Washington, 15. UP.—En los círculos extraoficiales prevalece la impresión de que los Estados Unidos desearían que Suecia continuase prohibiendo la exportación de armas a la Argentina. Se dice que la Argentina está deseosa de obtener los envíos de armas adquiridas en Suecia antes de la guerra. Suecia había prohibido la exportación de armamentos a todos los países durante la guerra, y el gobierno sueco anunció recientemente que aún no había enviado las armas a la Argentina.

MAS DE 12 EMPLEADOS DE LA SECRETARIA DE ESTADO CESANTES POR SUS IDEAS IZQUIERDISTAS

Washington, 15. UP.—El senador Renee Wherry declaró ayer en una sesión celebrada por el Subcomité de Crédito del Senado, que más de 12 empleados de la Secretaría de Estado han sido cesanteados debido a sus ideas izquierdistas.

GESTIONASE EL SOBRESERIMIENTO EN LA CAUSA CONTRA HIDEKI TOJO Y OTROS.

TOKIO 15, UP.—El Tribunal Internacional del Lejano Oriente levantó hoy sus sesiones para estudiar una serie de mociones presentadas por la defensa para que fuese sobreseída la causa substanciada contra el ex premier japonés Hideki To

UNIFICACION DE LAS FUERZAS ARMADAS

Washington, 15. UP.—La Casa Blanca reveló que el presidente Truman ha pedido al ejército y la marina que lleguen a un

CONVOCATORIA

EL SINDICATO DE TRABAJADORES MUNICIPALES DE PUNTARENAS, INVITA a todos sus afiliados y simpatizantes, a la Asamblea General Ordinaria que tendrá lugar en el Salón de la Federación de Trabajadores de Puntarenas, a las 15 horas (3 de la tarde) del día 18 de mayo de 1946.

ORDEN DEL DIA

- 1.—Lectura y Aprobación del Acta Anterior.
- 2º—Informe sobre capacitación.
- 3º—Palabras del Secretario General de la Federación.
- 4º—Nombramiento del nuevo Comité Central Ejecutivo.
- 5º—Palabras de la Profesora Stella Peralta E. de San José.
- 6º—Asuntos Generales.

Atentamente por el Sindicato de Trabajadores Municipales afiliados a la C. T. C. R.

COMITE CENTRAL EJECUTIVO.

INVITADO A UNA BODA TODO EL PERSONAL DE LA AGENCIA PRINCIPAL DE POLICIA

La pareja que fué sorprendida ayer en el parque Bolívar, resolvió casarse e invitó hoy a la boda a todos los empleados de la citada agencia

EL JEFE DE ESA DEPENDENCIA, DON HORACIO MURILLO QUE AYER ABSOLVIO A LOS TORTOLOS, SERA EL PRIMER PADRINO DE LA BODA

Fina y gentil invitación recibió en la mañana de hoy todo el personal de la Agencia Principal de Policía Judicial capitalina.

Resulta que los amartelados tortolos que fueron sorprendidos

ayer en la madrugada en el parque Bolívar, han convenido en salir ambos de penas, para lo cual el mejor camino, el más correcto, es el que conduce a la vi caría.

En forma especial, la invitación fue dirigida a don Horacio Murillo Montes de Oca, Agente Principal de Policía, para que acompañe a la pareja, como primer padrino, en su camino hacia la eterna felicidad.

ASALTADO ANOCHE EL CHIC DE PARIS

LOS LADRONES ENTRARON POR LA PARTE TRASERA DEL EDIFICIO Y SE LLEVARON DIEZ MIL COLONES EN MERCADERIA

Otro sensacional caso que ha llegado a manos de las autoridades de investigación, que ya tienen cogidos los hilos del asunto

Recogimos informes esta mañana del asalto de que fue víctima el establecimiento comercial El Chic de París, instalado en la calle Alfredo Volio, frente al costado Este del Teatro Raventós.

Según los informes que se nos dieron, muy escuetamente, los ladrones se introdujeron por la parte trasera del edificio, y lo-

graron salir con diez mil colones en mercaderías, sin que fueran vistos absolutamente por nadie

También sabemos que las autoridades de investigación, al tener conocimiento del asunto, inmediatamente han estado haciendo las diligencias respectivas a fin de dar con los autores de

este hecho bandalico, y tiene en sus manos los hilos de este caso que ha llamado poderosamente la atención, por la forma en que se ha producido. Nuevos detalles que obtengamos al respecto, los daremos a conocer en su oportunidad ampliando esta nota informativa recogida en círculos policiales.

jo y otros veintisiete dirigentes del gobierno japonés durante la guerra. El tribunal terminó una audiencia que duró tres días sin anunciar si sus decisiones serían reveladas antes de la vista del juicio, señalada para el tres de junio.

EL PUEBLO ESPAÑOL ESTA CONFORME CON EL REGIMEN ACTUAL. DIJO AYER FRANCO ANTE LAS NUEVAS CORTES.

MADRID, 15 UP. El general

Franco hizo una vigorosa defensa de su régimen, al hablar ayer tarde ante las nuevas cortes, en ocasión de la inauguración del período legislativo español. El jefe del gobierno español dijo que el pueblo estaba satisfecho con el régimen actual de España. Las palabras del general Franco son interpretadas por los monárquicos como un duro golpe a las perspectivas de una inmediata restauración de la monarquía. Durante todo el curso de su peroración el general Franco no hizo mención alguna a la monarquía española

CONTINUASE EXAMINANDO EL INFORME DE LA COMISION ANGLO-AMERICANA

LONDRES, 15 UP. — Según comunicado expedido por el ministerio de relaciones exteriores el gobierno británico continúa examinando el informe de la comisión anglo-americana sobre la Palestina, pero no estará en situación de anunciar sus decisiones hasta que haya celebrado extensas consultas con los dirigentes de Estados Unidos y los líderes árabes que participan en las deliberaciones.

MARATONICA DE ANTORCHAS

DESDE LA UNIVERSIDAD HASTA EL ESTADIO

Con esta emocionante carrera se iniciarán el viernes las olimpiadas universitarias. — Programa de los eventos olímpicos suministra ULTIMA HORA a sus miles de lectores

Con una carrera de antorchas que partirá de la Universidad hasta el estadio nacional, inaugurándose el viernes de la presente semana, la Primera Olimpiada Universitaria e Intercolegial.

Además, en el estadio se realizarán ese día, los eventos siguientes:

FOOTBALL

Estadio Nacional: viernes 17 de mayo, 8.30 Sarmiento vs. Ingeniería; 10 Farmacia vs. Ciencias Económicas.

Estadio Nacional: sábado 18, 8.30 Pedagogía vs. C. Dental; 10 Agronomía vs. Omar Dengo; 11 Derecho vs. Mejor Perdidoso viernes.

Domingo 19: Cancha Universitaria (Sabana) 8.30 Ganadores del día viernes 17; 10 Ganadores del día sábado 18; 11 Tercer ganador vs. Mejor perdidoso (ambos del día sábado).

Estadio Nacional: sábado 25, 10 Ganadores de los partidos de los dos juegos primeros del día domingo 19.

Domingo 26: 10 Ganador último partido domingo 19 vs. mejor perdidoso del sábado 25.

Domingo 2 de junio: Partido final de los dos victoriosos en la eliminatoria.

BASQUETBALL

Estadio Mendoza: viernes 17 de

mayo, 8 h. C. Económicas vs. Pedagogía; 9h. C. Dental vs. Agronomía.

Martes 21 de mayo, 8 h. Sarmiento vs. Derecho; 9h. Ingeniería vs. Farmacia.

Viernes 24 de mayo, 8 h. Ganador del viernes 17; 9 h. Ganadores del martes 21.

Martes 28 de mayo, 7 h. Finales.

BEISBOL

Estadio de Beisbol: sábado 18 de mayo, 2 pm. C. Dental vs. Ingeniería; 2º partido Derecho vs. Agronomía.

Sábado 25 de mayo, Finales. (Los cuadros de otros deportes se publicarán oportunamente).

SENSACIONAL CAPTURA...

(VIENE de la Pagina UNO) — Órdenes a todas las autoridades de la república.

Un Telegrama al Comandante de Puntarenas

La Secretaria de Seguridad Pública dirigió un mensaje telegráfico al comandante de plaza de Puntarenas imponiéndolo de lo sucedido, y al mismo tiempo le hacía ver que era muy posible que a ese lugar llegara un automóvil sobre del cual recaían los sospechas. Ese telegrama es el que seguidamente reproducimos:

14 de mayo de 1946 Señor Comandante de plaza, Puntarenas.

A las cinco de la mañana de hoy salió para esa el automóvil de servicio particular N° 2576, en forma rápida y sospechosa. Debe estar llegando al Puerto. Sirvase vigilarlo e informarme inmediatamente. Es claro que sus ocupantes deben ser muy vigilados. Atentamente,

General René Picado, Secretario de Seguridad Pública.

Contesta el segundo comandante

Tan pronto como se tuvieron informes de la llegada al puerto del Pacifico de ese carro, el segundo comandante de policía de aquella ciudad, contestó al señor Secretario de Seguridad en los siguientes términos:

Puntarenas, mayo 14-15. Al Secretario Seguridad Pública. Preferencia. En carro N° 2576 llegó a la Y Griega habiéndolo que rido parar el policía José Aceve-

do, el chofer le tiró el carro encima y como les quedó la vía libre entonces volvieron con rumbo posiblemente a San José. He girado instrucciones a los Jefes Políticos de Esparta, San Ramón, Naranjo y Grecia, para que los capturen. Oscar Solera, Comandante Policía.

Se Devolvió el Carro

Al notar el chofer de ese carro que le estaban cerrando el paso, y que se estaba formando un cerco que sería muy difícil evadir, dispuso regresar por la carretera hacia San José, pero en determinado lugar uno de los dos individuos que perpetraron el cuantioso robo de alhajas se quedó en medio camino, viniendo únicamente con el chofer, el famoso Manchado, que responde al nombre de Humberto Sandoval, de nacionalidad nicaragüense, y de muy malos antecedentes según la ficha de la Dirección General de Detectives.

Detenidos en Grecia

Siguiendo las instrucciones giradas por el señor Secretario de Seguridad Pública, en las que se interesó grandemente el señor Oficial Mayor de esa cartera coronel don Rogelio Granados Cuacon, el jefe político de Grecia se instaló en determinado lugar de la carretera a la entrada de esa ciudad, logrando capturar el carro indicado por sus superiores. E inmediatamente puso el siguiente:

— PASA a la página OCHO

LA IMPORTANCIA DE LA ORACION ES CONCRETA

LA SANTA IGLESIA CATOLICA NOS DEMANDA A DIARIO EN EL SANTO SACRIFICIO DE LA SANTA MISA QUE VELEMOS Y OREMOS

Así se expresa el señor don Juan Gregorio Pinto Salvatierra, que llegó al país, y pertenece a la acción Católica Venezolana

Esta mañana nos entregó para su publicación el señor don Juan Gregorio Pinto Salvatierra, quien pertenece a la Asociación Católica venezolana, el siguiente comentario suyo:

¡Aunque los hombres continúan mintiendo hasta fin de fines estamos obligados a aceptar el testimonio ajeno!

"La Importancia de la Oración es Concreta"

La Santa Iglesia Católica nos demanda a diario en el Santo Sacrificio de la Santa Misa que Velemos y Oremos.

¿Por qué? Justamente porque ello nos mantendrá muy alejado cien por ciento de la "Tentación", es decir de "Satanás", si! Porque yo sé por convicción propia que de veras eviste tan tremendo "Flagelo".

¿A Quién Debemos Orar en Especial?

¡No debe ser a otros que a la Santísima Trinidad; Santísima Virgen María y a su muy Castísimo Esposo señor San José!

Feliz todo aquel que logre terminar su "Peripinar" acá en la Tierra Orando a esos Tres Grandes Personajes de Cielo y Tierra!

A los quince días del mes de mayo, en San José de Costa Rica de mil novecientos cuarenta y seis.

El autor.

Juan Gregorio Pinto Salvatierra.

FELLO MEZA SE OFRECIO AL ALAJUELA!

SE DICE QUE EL GRAN DELANTERO CENTRO DEL ATLANTIDE ESTA DISPUESTO A ACTUAR EN COSTA RICA POR UN POCO MENOS DE LO QUE GANA EN MEJICO

Se insiste en los corrillos futbolísticos capitalinos sobre la proximidad de la llegada al país del gran delantero centro del Atlante, Fello Meza.

Los comentarios que en los mencionados círculos se tejen al respecto, indican que Meza mantiene contacto con los directivos del Alajuela, los cuales están considerando la posibilidad de adquirir los servicios de este notable goleador.

Pareciera que Fello se conformará con ganar menos de lo que se le paga en México, lo cual es muy posible, ya que para el costarricense es siempre mejor, contiene contacto con los directivos con aceite en el extranjero.

LOS ENCUENTROS DE BASE BALL EN EL ESTADIO DE BASE BALL

Exactamente a las 10 de la mañana se inicia el encuentro que la afición esperaba, y saltaron sobre la pista a defender sus colores los equipos Costa Rica y Colegio Escuelas Internacionales.

Los equipos estaban parejos al principio, pero al transcurso de los innings, los colegiales se montan sobre el Costa Rica, por score bastante regular, 5 por 3, al cerrar el 7 innings los ticos se aprovecharon de los errores de los Colegiales y anotaron una abultada parada de Home Play que da miedo.

Con un score de 7 por 5 a favor del Costa Rica, los Colegiales se descontrolan, y tratan de buscar el lanzador en los jardineros, que a nuestro parecer es un error, por medio de esto, los ticos se montan más sobre la escuadra Internacional y el score al octavo innings era 10 por 5 de las Escuelas.

Pasamos a decir sin ninguna molestia para ningún equipo, los Estudiantes poseen la mejor batería, son fuertes, robadores de bases, y muy buenos cogedores.

pero les falta un poco de dirección, ayer nos dimos cuenta que es un equipo de respeto en el campo.

El Costa Rica es como decimos un equipo que tiene mucha dirección en todo, por ser un equipo de experiencia en muchos años, sabe aprovechar al enemigo en el momento, y es gente demasiado pligrosa para cualquier equipo cuando estos muchachos llegan a las almohadas, saben arrancar de su sitio, para llegar a tiempo. Los Estudiantes nos han dado mejor dicho los mejores partidos, cualquier equipo que juegue contra ellos tiene que llevar un señor lanzador porque si no tienen que ver una rayería de palos que da miedo, en total tienen 7 bateadores muy buenos, ayer ya lo estábamos viendo en el Costa Rica con Eufemio, si Pi quin no llega a tiempo lo matan a palos.

Por hoy esta pequeña crónica, y muchas felicitaciones para el que fue campeón muchos años el COSTA RICA.

MIRON

LA CONFERENCIA DE ELSENHOWER

SEOUL, Corea, 15 UP. — El General Dwight Eisenhower salió hoy por la vía aérea hacia Iwo Jima después de conferenciar en Seoul, con el teniente general John H. Hodge, comandante de las fuerzas norteamericanas de ocupación. Durante la breve estada en Seoul, Eisenhower se hizo gravar mensajes fonográficos para el personal militar destacado en Corea y para el pueblo coreano: "espero que por conducto del General Hodge y de nuestras fuerzas militares podreis ver que todo cuanto deseamos los Estados Unidos es ayudarlos y convertirlos en un pueblo libre y próspero". El General Eisenhower no dijo nada sobre el resultado de sus conversaciones con Hodge en cuanto a los problemas relacionados con el establecimiento, en conjunción con las autoridades rusas, de un gobierno provisional para la Corea.

che (hora del Pacífico). El avión alcanzará una velocidad promedio de 480 kilómetros por hora y conducirá cincuenta y un pasajeros. E. O. Cocks vice presidente de tráfico de la Trans World Airlines declaró que el nuevo servicio transcontinental unirá directamente a San Francisco con Shannon (Irlanda), París, Ginebra, Madrid, Lisboa, Roma, Atenas y El Cairo.

DESEMBARCO DE JUDIOS

JERUSALEM, 15 UP. — Mil ochocientos judios, que pretendían entrar sin autorización legal en la Palestina, desembarcaron ayer en Haifa y fueron transportados en camiones del ejército británico a diversos centros de clasificación. El barco en que llegaron que salió del puerto de Constanza, Rumania, fue escoltado por un torpedero británico hasta el puerto de Haifa.

A PRESENCIAR LAS MANIOBRAS MILITARES

WASHINGTON, 15 UP. — El departamento de la guerra anunció que sesentiocho agregados militares, navales y de aviación, saldrán hoy de Washington para presenciar las maniobras de desembarco de la marina, en la zona de las antillas. También presenciaron la demostración de las armas combinadas, en Fort Benning, Georgia. El grupo de agregados saldrá por avión hacia San Juan y desde allí a la zona de las maniobras.

ESTADOS UNIDOS NO ES PARTIDARIO DEL COMUNISMO, NI EN SU TERRITORIO, NI EN EL JAPON.

TOKIO 15, UP.—El delegado de Rusia en el consejo de control de cuatro poderes para el Japón, fué informado por el representante personal del general Douglas MacArthur que los Estados Unidos no son partidarios del comunismo, ni en su territorio metropolitano, ni en el Japón. El vocero George Acheson expresó, sin embargo, que el partido comunista disfruta de los mismos derechos en el Japón que los otros partidos o grupos políticos.

COMISION ESPECIAL PARA ESTUDIAR PROBLEMA ALEMAN

PARIS, 15 UP. — La conferencia de cancilleres de las Cuatro Grandes se reunió esta mañana durante una hora y diez minutos. El Secretario de Estado norteamericano, Byrnes, propuso que la conferencia nombrase una comisión especial para estudiar todo el problema alemán. Esta tarde los cancilleres volverán a reunirse para considerar la proposición de cuatro puntos de Byrnes para suspender la conferencia hasta el 15 de Junio y la fijación de la conferencia de paz para el primero de Julio.

Lo emborrachan para luego robarle 560 colones

— GRAN CIRCO RAZZORE —

HOY Miércoles 15 de Mayo.—Monumental función a las 9 de la noche tomando parte toda la Compañía y presentación de

NERON

el indómito león dominado por el arrojo y valor del Capitán Razzore.

PRECIOS: Palco de 4 asientos ₡32.00; Preferencia ₡8.00; Luneta ₡6.00; Galería ₡2.00.

La exhibición de animales estará abierta todos los días desde las 9 A. M.

MAS CLAVOS EN MANOS DE ESPECULADORES

Talse desprende de la acusación formulada por los Inspectores de Precios contra dos conocidos comerciantes de esta capital que se dedican al ramo de la ferreteria

Por cada libra de clavos los "comerciantes" cobran ₡2.80, más el precio fijado por la ley. Bonito negocio... No se comprende cómo algunos piden plena libertad para el vendedor

Ante las autoridades correspondientes los Inspectores de Precios Morales, Marín y Loria presentaron formal demanda contra dos conocidos comerciantes de esta ca

pital dedicados al ramo de la ferreteria, a quienes se les acusa de especular con los clavos. Refieren los agentes mencionados que los "comerciantes" en entre dicho vendían cada libra de clavos en la cantidad de ₡2.80, más el precio fijado por la ley. Un "bonito negocio". Al contemplar éstos y muchos otros casos más no se comprende cómo algunos,

con sanas intenciones que jamás discutiremos o sin ellas, piden plena libertad para el vendedor. Recogiendo el clamor popular ha cemos presente a la autoridad correspondiente el deseo de que tales denuncias sean plenamente estudiadas a fin de que si de ellas resultan evidencias del delito que se acusa, los delincuentes sean duramente castigados. No importa que ULTIMA HORA se heche a las voluntades por este consejo, que no es más que el reflejo del pueblo. Esas malas voluntades, no las despreciamos; el tiempo y el mismo poseedor de ellas pronto las despreciarán. Tenemos fe en la conciencia de los hombres.

SENSACIONAL CAPTURA

(Viene de la Página 7) te telegrama a la Secretaría de Seguridad Pública;

Grecia, 14 de mayo 46. A: Secretario Seguridad Pública. Preferencia. En el carro 2576 que se encuentra detenido a la orden de la autoridad fueron decomisados sesenta y dos relojes pulsera, cuatro brazaletes, siete relojes bolsillo, cuarenta y siete anillos, dos cruces, 37 cadenas, doce prendedores, dos pulseras, quince pares aretes, trece pulseras de monedas y cuatro leontinas de plata. Atte. Luis A. Bolaños, Jefe Político.

OFICIALES DE INVESTIGACION.

Cabe hacer notar que varios oficiales de investigación habían salido por la misma carretera a Puntarenas, con el fin de hacer las diligencias que se estimaban convenientes. Y al llegar a Grecia, pudieron encontrar el carro y sus ocupantes (chofer y Sandoval), detenidos a la orden de la dirección general de detectives. Procedieron, en consecuencia, a traerlos a San José a fin de someterlos a los interrogatorios legales.

LAS ALHAJAS RECUPERADAS.

Se recuperaron, como puede verse, setenta y tres relojes de pulsera para hombre y mujer, siete relojes de bolsillo, 48 anillos de oro; 18 pares de aretes de filigrana, 27 cadenas de oro, 13 pulseras de plata, brazaletes,

leontinas cruces y cadenas. Todo esto fué traído a San José por el oficial don Eduardo Quesada en asocio de otros detectives, es fimándose lo recuperado hasta el momento, por el propio perjudicado señor Rojas, en la suma de cinco mil colones, lo que quiere decir que falta la mitad por recuperar que se cree haya sido vendido entre Esparta y Puntarenas y en algunos otros lugares de la carretera por lo que esta mañana partieron otros oficiales y detectives, junto con el chofer del mismo carro que llevó a los ladrones, para indicarles los lugares a donde se detuvieron, lo mismo que el sitio en donde se quedó el otro delincuente.

LOS ANTECEDENTES DE SANDOVAL.

La Dirección de Detectives ya tenía la certeza de que Sandoval era el autor de ese robo, por ciertos informes que se recibían ayer a las nueve horas y por varios antecedentes

Sandoval estaba vigilado muy de cerca por la oficina de investigación. Y por todos los datos obtenidos y género de vida que hacía, hace un tiempo fué detenido e internado en la Penitenciaría para ser deportado. El Director de Detectives rindió el respectivo informe a la Secretaría de Seguridad, quien a su vez decretó la deportación. Mientras se tramitaba esta deportación por ser individuo indeseable Sandoval interpuso recurso de Habeas Corpus, el cual fué decla

UN SR. MENDEZ SE DEDICA A PASEAR CON "UNOS AMIGOS QUE CONOCIO EN LA CANTINA. LUEGO ESTOS LO DESPOJAN, SEGUN EL PARTE, DE LA CANTIDAD ARRIBA APUNTADA

Condolido uno de los presuntos hampones le dice a su víctima: "Tome, para que agarre algo" extendiéndole un billete de ₡100

Ante la Alcaldía Primera de lo Penal se ha establecido una acusación en contra de unos sujetos a quienes se les dice ser los autores de un atraco en contra de un señor Méndez. El quejoso ase

ENTREVISTOSE AYER

(VIENE de la Página UNO) — hubo realizado un amplio estudio de los distintos capítulos que encierra el proyecto de ley que reforma el Arancel de Aduanas vigente.

Se le expuso al señor Echandi que el nuevo aforo fijado para el galón de petróleo, más elevado que el vigente, hará sumamente difícil para la industria continuar consumiendo este combustible.

En consideración de las razones expuestas por los industriales, el señor Echandi prometió rebajar ese aforo hasta dejarlo en diez céntimos por galón, de los treinta que le fijaba dicho proyecto.

rado con lugar y hubo así logrado nuevamente su libertad; así mismo logró quedar en el país. En cierta ocasión también fué expulsado de Puntarenas pero cuando lo llevaba la lancha se tiró al estero y ganó la costa internándose en el territorio.

El éxito alcanzado en esta investigación y en todo lo que hasta la hora se ha hecho, ha obligado a la cooperación que todas las autoridades han desplegado, pues a pesar de la certeza de los informes la Dirección no tenía medios de transporte para seguir en persecución del delincuente o delincuentes, se limitó a desplegar actividades por radiogramas y telegramas.

Mañana se darán nuevos informes de las actividades de hoy en la búsqueda de las alhajas y prendas que faltan.

Humberto Sandoval pasará a ser huésped de la Penitenciaría a la orden del Juez Segundo Penal por corresponder a ésta autoridad el conocimiento de este delito.

DE HOY A MAÑANA CAERA EL OTRO LADRON

Por la estrecha vigilancia que se mantiene para terminar con este sensacional robo y captura, se cree que de hoy a mañana, o más tardar, caiga en manos de las autoridades el otro ladrón, cuyo nombre hasta el momento se ignora.

LA VIGILANCIA NOCTURNA EN LOS GARAGES

Es justo decir que la Dirección de Detectives se apuntó un triunfo y que las actividades desplegadas por el Jefe Político de Grecia han sido de inteligencia y buena labor. Así como ha sido le del Comandante de Puntarenas que hizo devolver el carro. La vigilancia nocturna de servicios de garages ha dado buenos resultados en beneficio de la ciudadanía. Se ve por este caso. Pa reces que entre esto andan sólo nicas de por medio.

gura que una tarde se encontró con los demandados en una cantina e inmediatamente entabló conversación con ellos. Nuestro hombre hacía alardes del dinero que traía en sus bolsillos. Mas ese orgullo no lo pudo tener por mucho tiempo. En determinado momento, no tenía ni un cinco. Fue entonces cuando uno de los acusados sumamente condolido le dijo: "Tome, para que agarre algo", extendiéndole un billete de ₡100. Mediante el auxilio de la policía fueron detenidos sus acompañantes. En la Dirección de Detectives los acusados hicieron protestas de su inocencia. Sin embargo, al serle registrado los bolsillos a uno de los presuntos hampones le fue encontrada la lujosa cantidad de ₡405. Ser el señor Alcalde quien diere las responsabilidades del caso, ya que los detectives pasaron el asunto a su cuidado.

Próximo viernes, Palace! Regio pre estreno de lujo! Bajo el conjuro majestuoso y solemne del "Adagio" de la Patética de Beethoven!
EL 7 VELO
Pre estreno formidable.

Próximo domingo, super extraordinario espectáculo en colores! Rita Hayworth, en el coctel ESTA NOCHE Y TODAS LAS NOCHES
Super drama musical en colores de belleza irigualable!

Próximo sábado, Palace! Un verdadero titán de emoción!
ACORRALADO
con Dick Powell

Hoy, Miércoles, 15 de Mayo de 1946

PALACE

A las 3, 7 y 9 90
Ricardo Montalban y Susana Cors en
DOS PASIONES

VARIEDADES

A las 3, 7 y 9 90
Lana Turner y Ginger Rogers, Walter Pidgeon, Van Johnson en AQUI EMPIEZA LA VIDA

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 55
Maria Montez, Sabú en
TANGER

IDEAL

A las 7, 8.45 40
Shirley Temple en
RESAME Y VERAS

LIBANO

A las 7 y 8.45 0.55
Zully Moreno en
CRISTINA

KEITH

A las 7 y 8.45 0.55
Ahora en español!
EL GRAN VALS

Pronto: "COMO MEXICO NO HAY DOS", "ROMANCE Y FANTASIA" en colores y "SU ALTEZA, EL BOTONES", por Hedy Lamarr

Mañana: Estrenazo en español! La grandiosa pequeña actriz Evita Muñoz "Chachita", en: QUE VERDE ERA MI PADRE Con Varela y Castelló.

Próximo sábado: Programazo doble! John Beal, en: UNA NOCHE DE SUPLICIOS y Laurel y Hardy, en: CAJA DE MUSICA

Próximo domingo: Otro gran argumento del escritor Rómulo Gallegos llevado a la pantalla con gran éxito:
LA SEÑORA DE ENFRENTA
Con Sara García, Carmen Montejo y Rafael Baledón. La historia de una mujer temible, que sin saberlo estaba labrando su propia ruina!

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 9 1.05
CARTAS A MI AMADA
Con Jennifer Jones.
Aclamada por todos como la cinta perfecta!

AMERICA

A las 7 y 9 0.55
Della Garcés, en:
CASA DE MUSECAS

CAPITOLIO

A las 7 y 9 0.55
Anne Baxter, en:
SEMILLA DE ODIO

ADELA

A las 7 y 8.45 0.40

EL PETROLERO
SAN DEMETRIO

CASTRO

A las 7.30 0.40
Ida Lupino, en:
QUE NOCHE DE BODAS!

Muy pronto: "El Castillo de Dragonwyck"